学校長あいさつ

~新しい時代に対応できる子どもの育成を~

《「PTA 総会」中止のため紙面にて》

教育の目的は、「人として豊かに生きていくための力」の育成にあります。これまでは「真面目に言われたことを確実にこなす社員」が重宝され、教育もそんな人材づくりを進めてきました。しかし、機械(AI)の発展に伴い、その人材を必要としない時代が到来し、教育は今、変換点を迎えています。

機械 (AI) は、膨大な情報を蓄積し、それらを瞬時に処理し発展させることを得意としますが、「0」から「1」を創り出す力は人に劣ります。これからの教育は、人間の持つ「創造性」や「コミュニケーション能力」といった目に見えない力(非認知の力)を駆使し、「マニュアル」にないことにも即座に対応できる人材を育成することが求められているのです。

そのためにも、子どもから「考える力」を奪ってはいけません。子どもの「考える力」は、 この時期に無限に伸びるといいます。

- 子どもが「ミス」することを恐れ、先に手をさしのべていませんか?
- 子どもの「ミス」をごまかす手伝いをしていませんか?
- 子どもが「楽すること」に手を貸してませんか?
- ■「子育て」において、親の都合が優先されていませんか?

子どもが「ミス」をして傷つくことは、避けたいところですし、できるなら「ミス」を帳消しにしてやりたい、苦労させたくない、と願うのは親として当然の思いです。しかし、<u>それらの行為は、子どもから「考え、工夫する力」を奪い、将来機械(AI)に使われる子どもを育成していることを自覚しなければなりません。</u>

教師であろうと保護者であろうと我々大人は、子どもに「ミス」を恐れず様々なことに挑戦させ、時にはあえて突き放し苦労させる中で「考え工夫し、自ら行動する姿勢」すなわち、「トライ&エラー」の姿勢育成を目指しながら、その過程において子どもが「大きく傷つくこと」や「立ち直れないほどのミス」をしないよう、見守り、支え、声かけを行うことが重要であると考えます。

私は、このような教育理念の下で「学校運営」を進めて参りますので、ご理解をいただき、 ご支援・ご協力いただきますようよろしくお願いします。

《ご協力いただきたいこと》

「学校は"学びの場"であり、その"学び"は生徒の将来に役立つものでなければならない」

を"合い言葉"に、我々は学校生活全般で「基礎学力」「基礎体力」「基礎モラル力」の定着を目指します。特に「基礎モラル力」は、家庭生活を含めたすべての経験から身につくものであり、保護者の皆様のご協力が必要であると考えています。

特に、下記項目にご理解いただき、ご協力いただきますようお願いします。

① 欠席の連絡は「7:45~8:00」までに

・8:00~8:15は、「職員打ち合わせ」を行っています。一日の始まりの大切な打ち合わせです。

② 自動車による送迎は「第1ロータリー」まで

※「第1ロータリー」: 西門を入って一つ目のロータリー

・原則、自動車による送迎は自粛願っております。ただし、何らかの理由で送迎をされる場合は、西門から入り「第1ロータリー」で乗降させて下さい。

「第1ロータリー」から先は、生徒の登下校の動線を横切ることになり、大変危険です。雨天時には、生徒玄関先に横付けされ、そこで乗降するケースもあり、上記が徹底できない状況では、生徒の安心安全を担保できません。

(なお、足のケガや体調不良等での「玄関先での乗り降り」は認めています)

③「留守番電話」対応へのご理解とご協力を

・「教員の働き方改革」の一環で、最終下校時間 1 時間後~翌朝 7:15 までは、「留守番電話」対応となります。緊急時には、学校教育課(20:00 頃まで 42-8771) にかけていただければ、折り返し対応させていただきます。

④「メール配信」は、緊急時と変更時のみ

・「北条中メール連絡」に登録いただいていることと思いますが、配信は、「緊急時」と 「変更時」の事案に限らせていただきます。

⑤ 「対教師暴力・暴言、触法行為」、更には「SNS やネット(ゲーム)関連の問題」については、 家庭教育との連携を特に求めます。

・「対教師暴力・暴言、触法行為」については、教育活動の根幹を揺るがしかねない事案であり、保護者協力の下で厳しく対応します。また、「SNS やネット(ゲーム)関連のトラブル」では、第三者や個人情報の問題等が絡み、学校での指導が難しいのが現状です。原則、保護者の責任において、利用を管理・監督していただき、トラブル回避等をお願いします。